

—Viene de la Pág. 1ª.

Criminal Confabulación...

trabajadores bananeros de Costa Rica por el mejoramiento de sus condiciones de vida y de trabajo y las mismas reconvencciones del Ministerio de Trabajo y Previsión Social de nuestro país, urgiendo de la United Fruit Co. la solución inmediata de los problemas sociales condenables en las zonas bananeras, para darse cuenta de cuál ha de ser la condición en que viven los trabajadores obreros hondureños del banano.

Porque si en Costa Rica, con una legislación social operante, con un movimiento obrero legal, con relativas garantías democráticas, aunque algunas veces menoscabadas por autoridades inexcusables, los trabajadores bananeros costarricenses han tenido y tienen que luchar con firmeza por sus demandas y la United Fruit Co. se resiste a considerar a sus trabajadores como elemento humano con derecho a una vida mejor, la suerte de los trabajadores bananeros hondureños tiene que ser mucho peor. En Honduras no existe legislación social; no existen libertades de organización sindical; no existen garantías democráticas para las luchas de la clase trabajadora; no existe ni siquiera una actitud decorosa del Gobierno en defensa de los trabajadores bananeros. Y allí, con mayor descaro, la United Fruit Co. hace caso omiso de las leyes del país. Honduras es el prototipo de una "Banana Republic". Es indudable que los trabajadores hondureños del banano han llegado al límite de su capacidad de resistencia pasiva, cuando se han decidido a la lucha directa contra la United Fruit Co.

Pero con una falacia indignante, se ha puesto en movimiento toda la maquinaria de propaganda al servicio de la United Fruit Co. para hacer aparecer el movimiento reivindicativo de los trabajadores bananeros hondureños como parte de toda una conjura subversiva en la América Central, inspirada por Moscú y dirigida por Guatemala.

Esta turbia maniobra, infame y sucia, necesita que aparezcan "agentes comunistas" extranjeros en la huelga bananera de Honduras. Esto es fácil de encontrar en una zona donde, como sucede en Costa Rica, centenares de humildes trabajadores no son nativos del país respectivo sino centroamericanos que serán víctimas inmediatas de la represión.

Parte de la misma maniobra es el reciente "hallazgo" hecho por Somoza en Nicaragua, de armas de fabricación soviética que los rusos, estúpidamente, enviaron con la hoz y el martillo bien pintados en ellas, sin duda por la premura del Kremlin para acabar con la vida del dictadorzuelo nicaragüense.

Es esencial en la maniobra imperialista la complicación de Guatemala y de su Gobierno en los sucesos de Honduras, para darle base a la invocación del acuerdo intervencionista de Caracas. En esta tarea se encuentran afanosamente trabajando para complicar a los representantes diplomáticos de Guatemala en Honduras. (Así mismo se ha querido complicar al gobierno de Costa Rica relacionando el atentado contra Somoza con la huelga de Honduras).

En Costa Rica algunas autoridades de la zona bananera han comenzado a denunciar la presencia en los feudos de la United Fruit Co. de "agentes soviéticos" y la preparación de un plan subversivo en las bananeras. Al mismo tiempo, la prensa amarillista en forma sensacional publica informaciones truculentas y tendenciosas, que son una solemne mentira, acerca de la preparación

en Costa Rica de un movimiento de huelga en la zona bananera, relacionado con los sucesos de Honduras y con el plan general de subversión en la América Central. Protestamos indignados por estas publicaciones, porque quienes las escriben saben que mienten y que sus mentiras no hacen más que poner en peligro la libertad de organización sindical en Costa Rica.

Se ha llegado incluso a relacionar la llegada a Guatemala del dirigente sindical paraguayo Obdulio Barthe con todos estos planes de subversión inventados por los intereses imperialistas en nuestros países. El movimiento obrero de todo el mundo sabe que Obdulio Barthe ha sido recientemente libertado de las mazmorras del Gobierno paraguayo, donde pasó largos años de prisión y torturas, y que su libertad se debe a la acción solidaria y de protesta de los trabajadores de la América Latina. Obdulio Barthe fué liberado pero expulsado de su país, y en esas condiciones buscó asilo en Guatemala.

Todo parece indicar que se está preparando el clima necesario para invocar la resolución anticomunista de Caracas, que permita la intervención en Guatemala y la acción contra los movimientos obreros centroamericanos que de una manera consecuente están defendiendo los intereses de los trabajadores y los intereses nacionales frente a los monopolios norteamericanos.

Al denunciar tan infame maniobra, que puede conducir además a la masacre criminal de los trabajadores bananeros hondureños, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses declara:

1º—La invocación del acuerdo de Caracas contra el comunismo, no sería otra cosa que el pretexto para acabar con las libertades sindicales, con los derechos obreros, con los derechos democráticos y con las luchas tantas veces heroicas de los trabajadores de nuestros países explotados por las grandes compañías extranjeras. Eso es lo que dice la dura experiencia de la clase obrera de todos los países, inclusive la del nuestro, en donde con el pretexto del anticomunismo se ha aplastado toda manifestación de lucha y hasta el más simple descontento de los trabajadores.

2º—La defensa de Guatemala, de las grandes conquistas de su revolución democrático-burguesa, de su pueblo y de su soberanía nacional, forma parte de las luchas de los trabajadores todos de la América Latina, y de manera especial, de los trabajadores centroamericanos. Por eso, la clase obrera costarricense luchará con todas sus fuerzas contra todo intento de intervención en Guatemala.

3º—La lucha de los trabajadores del banano, de la hermana República de Honduras merece el apoyo solidario de todos los trabajadores. Debemos pedir para ellos el respeto a su derecho de luchar por una vida mejor, que sean puestos en libertad los trabajadores ya encarcelados y que no se les vaya a asesinar como parecen ser las intenciones de las fuerzas del Gobierno.

4º—La Confederación General de Trabajadores Costarricenses no ha estado ni estará en un plano de subversión, ni nacionalmente ni en conexión con supuestos planes internacionales. La Federación de Obreros Bananeros (FOBA), nuestra filial en las zonas bananeras, tampoco está en plano subversivo alguno, ni se encuentra en preparativos de movimientos huelguísticos. Estamos y estaremos siempre en un plan de lucha firme y constante por arrancarle a la United Fruit Co. las mayores

—(Pasa a la Página tres)